



Présidence du Conseil d'Etat
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates
Kanzlei - IVS

CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS

MEDIENMITTEILUNG

17. Dezember 2014

Landwirtschaftliche Ausbildung Immer stärkeres Engagement des Kantons

(IVS).- Der Kanton Wallis erneuert seine Mitgliedschaft bei der Fondation de Changins. Der Walliser Beitrag zum Aufbau einer leistungsfähigen höheren Berufsbildung im Bereich Reb- und Weinbau bleibt erhalten und wird mit der Durchführung mehrerer Kurse in Châteauneuf für die Berufsprüfung im Bereich Obstbau noch ausgebaut.

Die Landwirtschaftsschule Wallis bietet mehrere Grundbildungen auf EFZ-Stufe in den Sektoren Landschaft und Natur an. Zudem unterstützt sie die Diplomierten auf ihrem weiteren Bildungsweg wie Berufs- oder Meisterprüfung, höhere Fachschule (HF) oder Fachhochschule (HES).

In diesem Sinn hat der Kanton Wallis auch beschlossen, sein Engagement im Stiftungsrat der Schule von Changins weiterzuführen. Er will seinen Teil zum Aufbau einer leistungsfähigen höheren Berufsbildung im Bereich Reb- und Weinbau beitragen. Im Sektor Obstbau wird der Kanton in Zukunft mit der Übernahme mehrerer Kurse für die Berufsprüfung eine sehr viel wichtigere Position einnehmen.

Das Bildungsinstitut "Changins", wie es heute heisst, wurde 1948 auf Initiative der Westschweizer Kantone sowie der Kantone Bern und Tessin gegründet, mit dem Ziel, den Absolventen einer Ausbildung mit EFZ eine weiterführende Ausbildung in Obstbau, Weinbau und Önologie zu ermöglichen.

Seit ihrer Gründung musste sich die Schule immer wieder anpassen, um den Veränderungen in der Produktionstechnik, den Erwartungen der Branche und den neuen Ausbildungsformen gerecht zu werden. Im Januar 2014 nahm die Ingenieurschule Changins die kürzere Bezeichnung CHANGINS an. Die Fachhochschule (FH), die Fachschule (FS) und die Weinschule haben durch die Neupositionierung ihren Platz in der in dieser Art einzigen Schule in der Schweiz für die professionelle und akademische Ausbildung im Wein- und Rebbau gefunden. Ein neues Logo rundet das Ganze ab.

Wichtige Änderungen, welche das Engagement und die finanzielle Beteiligung der betroffenen Kantone voraussetzen, erforderten Überlegungen zur Zukunft der Stiftung. Mehrere Kantone haben ihren Austritt aus der Stiftung bekanntgegeben (Bern, Jura, Freiburg, Tessin und Genf). Der Kanton Wallis hat entschieden, Mitglied der Stiftung zu bleiben und seinen Beitrag zum Aufbau einer qualitativ hochstehenden Ausbildung zu leisten, damit Changins das nationale Kompetenzzentrum für die höhere Ausbildung in den Bereichen Önologie und Weinbau bleibt. Ebenfalls weiterhin Mitglied der Stiftung bleiben der Kanton Waadt als Standortkanton und der Kanton Neuenburg.

Changins ist auch aktiv bei der Vorbereitung auf die Berufs- und Meisterprüfung im Obstbau. Seit diesem Herbst hat der Kanton Wallis eine aktive Rolle bei den Modulen in der Berufsprüfung übernommen. Diese Module werden an der Schule in Châteauneuf durchgeführt. Der angrenzende Gutsbetrieb mit seinen Obstkulturen ermöglicht dabei einen fließenden Übergang zwischen Theorie und Praxis."

Guy Bianco, Direktor Landwirtschaftsschule Wallis (027 606.77.05) und Jacques Rossier, Chef Amt für Obstbau (027 606.76.25) gerne zur Verfügung..